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睿智医药科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2022-02 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研    □分析师会议 

□媒体采访        ■业绩说明会 

□新闻发布会      □路演活动 

□现场参观        □其他 

参与单位名称及

人员姓名 

公司投资者 

时间 2022 年 05 月 20 日下午 15:00-17:00 

地点 深圳证券交易所“互动易”平台“云访谈”栏目 

上市公司接待人

员姓名 

睿智医药董事长：曾宪维 

睿智医药 CEO：华风茂 

睿智医药独立董事：张继国 

睿智医药 CFO：夏丹樱 

睿智医药董事会秘书：许剑 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1、您好，需要跟踪的几个问题：受疫情影响的订单一般会延迟交付，二

季度受疫情影响的部分是否三四季度会补偿回来？四月底凯惠的剥离，量子

高科的出表，18 亿左右现金的回收对下半年业绩的影响如何体现？江苏睿智

在谈的几个大订单进展？去年股权激励失败，如何继续？通过简易方式向特

定对象发行股票是否能解决员工激励问题？ 

答：您好，问题一：疫情原因导致的订单影响情况，随着后续正常复工，

部分业务可以通过后续弥补，部分业务较难通过加班或者其他方式弥补，视



业务属性而定；问题二：公司之前剥离三块业务后的战略资金将在偿还部分

债务之后，将集中投入场地搬迁、设备换代升级以人才扩招、研发、产能等的

实力夯实上。随着软硬件逐步打磨到位，下半年公司会全面提升效能，争取

进一步提升业绩表现和盈利水平；问题三：启东 CDMO 目前有订单在推进中；

问题四：去年公司实际营收增长比例离公司股权激励计划的业绩考核目标仅

差一步之遥。对于 CXO 行业来讲，人才是重中之重。今年的疫情不可避免的

会对公司整体造成一定影响，后续是否有新的股权激励方案有待进一步的讨

论，确保能够在关键时刻更好的留住和吸引优秀人才；问题五：公司目前正

在研究相关融资方案。 

2、您能分析一下为啥别的 CRO 企业都大幅增长，唯独睿智医药大幅亏

损？问题出在哪里？另外惠欣董事将来会不会退出睿智医药？谢谢？  

答：您好，公司 2021 年全年实现营业收入比 2020 年实现增长，而净利

润是出现下滑，主要是计提了大额商誉减值所致。商誉减值的主要原因系启

东生物药商业化生产项目完工延期以及 2021 年小分子 CDMO 即凯惠药业设

施改造。此外，公司净利润下滑的原因还包括启东生物商业化生产项目的成

本费用较高、公司薪酬调整导致人工成本增加、执行新租赁准则导致财务费

用增加等因素。惠欣目前为公司董事，公司董事会目前未收到惠欣辞职的意

向。 

3、尊敬的曾董，华总，许总各位好！我是一名睿智医药长期持股的投资

者，始终对睿智医药满怀期待。但公司的经营情况始终没有明显好转。我相

信公司管理层在积极努力，但还是想请问，管理层认为何时公司经营可有明

显好转？启东大分子 CDMO 项目何时可以盈亏平衡甚至带来盈利？ 

答：您好，公司在今年剥离部分业务后，公司的市场定位和发展战略更

为明晰；拥有更多的战略资金后，有利于公司进一步提升产能及打磨核心竞

争能力。公司启东 CDMO 基地经过去年的硬件调试和团队扩充、磨合之后，

今年可以用更为从容的姿态和扎实的水准服务于公司的客户。目前各类订单

仍在积极接洽对接中。随着张江 CDMO 基地的 500L 车间改造完成并投用，

张江-启东 CDMO 两基地形成有效联动，可以期待大分子 CDMO 业务更多的

突破。公司的成长与突破不是一朝一夕，尤其在外部环境变化多端的当下，



苦练内功、做精做专，集中力量发挥长板优势是目前公司的发展主线条。非

常感谢您对公司的长期关注，也请给与再多一点耐心和支持。 

4、请问，公司账面显示实际发生的坏账比例很小，但是账面坏账准备计

提比例明显高于同行的原因？（公司 2021 年坏账准备计提比例约 7%，2020

年坏账准备计提比例约 5%）谢谢 

答：公司基于单项和组合评估金融工具的预期信用损失。公司考虑了不

同客户的信用风险特征，以账龄组合为基础评估金融工具的预期信用损失。

当单项金融资产无法以合理成本评估预期信用损失的信息时，公司依据信用

风险特征将应收款项划分为若干组合，在组合基础上计算预期信用损失。公

司在信用减值损失计提政策与以前年度保持一致。公司也查看过同行业的计

提水平，未发现与本公司有明显差异。 

    5、请问夏总，能否介绍下公司资产处理完毕回收 18 亿现金后，资产负

债率和现金流的变化？ 

答：截止 2021.12.31 公司总资产 42 亿，总负债 22 亿，资产负债率 52.84%。

公司资产处置完毕后，处置资产公司报表将不再并入公司合并报表，另公司

增加约 18 亿现金资产，公司的流动资金会得到很大的补充，同时资产负债率

会明显降低。 

6、请问夏总，去年公司财务费用 8000 万，今年回收 18 亿现金，人民币

二季度贬值较大，能否分析下对财务费用和利润的影响？谢谢 

答：您好！2021 年度公司财务费用发生额 8235 万，其中主要原因为银行

利息支出，利息支出抵减利息收入和资本化金额后计入当期损益金额为 7500

万，7500 万中有 4628 万是借款利息支出，其余 2872 万是租赁负债产生的利

息支出。另汇兑损失当期发生额为 612 万。若今年回收 18 亿现金后，部分会

用于归还银行贷款和部分会带来利息收入，公司当期财务费用中的利息支出

费用将会明显降低。人民币二季度贬值较大，公司收入部分是以美元结算，

而支出主要以人民币结算为主，公司会做好外汇资金管理，不会因汇率波动

对财务费用和利润带来大幅影响。 

7、请问华总，公司网站在大规模招聘，能否介绍下本次招聘的规模和原

因？谢谢 



答：您好，公司的近期招聘范围涉及到公司各个业务板块的人才招聘，

主要是补充现有研发岗位缺口和满足业务需求的招聘。 

8、华总能否介绍下截止目前公司在手订单情况，今年和去年同期比，行

业需求有何变化？谢谢 

答：您好，行业需求整体向好，但因疫情原因，公司订单执行受到影响。

公司正在争取尽早复工复产，减少疫情对公司订单执行的影响。 

9、请问华总，能否介绍下一季度各板块收入变化情况，在行业内其他公

司收入都在快速增长的情况下，公司一季度收入下降的原因？在本次资产处

置完毕后公司净利率水平有没有可能回归行业平均水准？谢谢。 

答：您好，公司 2022 年一季度收入基本与同期持平，主要是凯惠小分子

CDMO 收入减少导致。随着资产处置后资金到位，盈利水平的提升有较大空

间。 

10、请问曾总是出于何种考虑提出以简易方式增发股票的议案？谢谢 

答：您好，本次公司审议简易快速融资相关事项，是公司为充分利用资

本市场的融资功能，按照相关法律法规的规定，先完成年度股东大会授权董

事会办理简易快速融资相关事项的审议程序，具体融资实施方案在研究中。 

附件清单（如有）  

日期 2022 年 5 月 20 日 

 


